

# Con proyecto de ley buscan que casa matriz de Enami esté en zona minera

**MINERÍA.** Iniciativa pretende modernizar a Enami en su orgánica.

Redacción/Pamela Vásquez  
cronica@diarioatacama.cl

Ayer la actual ministra de la cartera, Aurora Williams anunció un proyecto de ley en el que se incorpora que la casa matriz esté en una región que no sea la Metropolitana y podría ser en Copiapó. Esta iniciativa quedará en manos del parlamento.

Sin embargo, esta idea no es nueva. En 2018, el entonces ministro de Minería Baldo Prokurica manifestó la idea del gobierno y un año después el vicepresidente de la empresa estatal Robert Mayne Nicholls anunció el traslado de la casa matriz de la empresa a Paipote.

La ministra de Minería Aurora Williams, de visita en Copiapó señaló la importancia de Enami como "un eje fundamental en la política de Fomento, es la empresa que comercializa a nombre de todos los pequeños mineros y Enami tiene grandes desafíos, su primer desafío es sacar adelante la modernización de la Fundación Hernán Videla Lira. Estamos en la etapa de evaluación ambiental, así como resolviendo las evaluaciones que requiere como inversión pública, tiene un gran desafío que es litio con salares alto andinos y en lo que significa el desarrollo del fomento y esta política viene a ratificar nuestro compromiso con Enami".

Ante esto, anunció que se presentó un proyecto de ley "que moderniza el gobierno corporativo de la Empresa Nacional de Minería, no cambia el giro, ni las características que es ser una empresa de fomento. Es necesario modernizar, este gobierno corporativo se crea en 1960, cuando se crea la empresa y hoy hay otros estándares más exigentes que son necesarios que

"Hemos colocado en el proyecto de ley que será decidido en el parlamento de la República un artículo muy especial. La dirección legal de Enami está en Copiapó, lo que queremos es que funcione en una región donde existe infraestructura de Enami y que esa región no sea la Metropolitana"

Aurora Williams  
Ministra de Minería

queden registrados en una ley de la República que establezca la forma en cómo se conformará no sólo el directorio, sino como se elige al vicepresidente de Enami con la presencia además de una junta de accionista (...)Enami es quizás la única empresa donde una ministra o ministro es parte del directorio y lo preside, por lo tanto hay que dar saltos cualitativos en esas materias".

Entre estos saltos cualitativos a los que hace alusión está el que "hemos colocado en el proyecto de ley que será decidido en el parlamento de la República un artículo muy especial. La dirección legal de Enami está en Copiapó, lo que queremos es que funcione en una región donde existe infraestructura de Enami y que esa región no sea la Metropolitana y serán los parlamentarios y parlamentarias que discutirán este ámbito, pero para



LA AUTORIDAD ENTREGÓ LA POLÍTICA DE FOMENTO A LA PEQUEÑA MINERÍA.

nosotros es muy importante la descentralización de Enami".

En tanto, ante esta idea el gobernador regional Miguel Vargas señaló que "es un anhelo que hemos tenido hace tanto tiempo, que la casa matriz de esta empresa importante, vital para el desarrollo de la pequeña y mediana minería esté aquí en nuestra región donde con mucho orgullo decimos que somos la capital de la pequeña minería".

## PEQUEÑA MINERÍA

Con el objetivo de modernizar y fortalecer la pequeña minería en Chile, ayer se lanzó la nueva Política de Fomento a la Pequeña Minería (PFPM), una estrategia integral que busca mejorar la productividad, la seguridad y la sostenibilidad del sector.

En la Asociación Minera de Copiapó (Asomico), la ministra de Minería, Aurora Wi-



EL GOBERNADOR REGIONAL MIGUEL VARGAS ENTREGÓ SU APOYO A LA IDEA DE LA CASA MATRIZ EN COPIAPÓ.

lliams, acompañada de autoridades locales y parlamentarios dio a conocer la iniciativa ante un centenar de representantes de agrupaciones mineras de la región, destacando que esta medida responde a una deuda histórica con quienes han sostenido esta actividad

en condiciones muchas veces adversas.

La ministra Williams destacó la importancia de esta política y señaló que "esta política ha sido el resultado de un trabajo en el que han participado los incumbentes de la pequeña minería en nuestro

país, un sector de gran relevancia en Chile debido a sus implicancias territoriales. La pequeña minería está presente en más de 40 comunas del norte del país, donde contribuye significativamente a la economía y al desarrollo local".

CEDIDA



## Comunas

del norte del país, según los cálculos cuentan con pequeña minería

## Tue el año

en que también se anunció el traslado de la Casa Matriz de Enami a la capital regional.

(viene de la página anterior)



LA FUNDACIÓN HERNÁN VIDELA LIRA.

“Esta política entiende la relevancia de este sector como motor de desarrollo. Los países avanzan a través de políticas públicas y grandes acuerdos. Contamos con una Política Nacional del Litio, una Política De Fomento para la Pequeña Minería”.

**Miguel Vargas**  
Gobernador regional

Asimismo, la secretaria de Estado explicó que “con esta política, como Gobierno buscamos acompañar a los mineros a lo largo del ciclo de vida de sus proyectos, fomentando una mayor participación, tanto en términos de cantidad como en mejoras en la productividad y producción. Esperamos que esta política de fomento permita proyectar el sector a largo plazo con medi-

das concretas que fortalezcan y amplíen su presencia de manera significativa”.

La Política de Fomento a la Pequeña Minería se basa en seis ejes estratégicos que buscan mejorar el acceso a la propiedad minera, optimizar la exploración y explotación, aumentar la productividad a través de innovación y mecanización, fortalecer la comercialización y la agregación de valor, desarrollar talento humano e impulsar una institucionalidad robusta que articule esfuerzos públicos y privados. Todo ello con el objetivo de potenciar el crecimiento del sector y asegurar su sostenibilidad.

El gobernador regional de Atacama, Miguel Vargas, resaltó el impacto positivo de esta iniciativa en la economía local y en la calidad de vida de los trabajadores del sector. “Esta política entiende la relevancia de este sector como motor de desarrollo. Los países avanzan a través de políticas públicas y grandes acuerdos. Contamos con una Política Nacional del Litio, una Política De Fomento para la Pequeña Minería y



LA MINISTRA AURORA WILLIAMS.

acuerdos regionales que nos permiten progresar mediante convenios de programación”, afirmó.

El Plan de Acción 2025-2026 de esta política contempla medidas concretas para modernizar los instrumentos de fomento, capacitar a los trabajadores y atraer nuevos talentos, promover la innovación tecnológica en los proce-

dos mineros y consolidar un sistema de gobernanza eficiente que garantice el éxito de la implementación de esta política. La Política de Fomento a la Pequeña Minería no solo aborda las brechas históricas del sector, sino que también promueve una transformación integral que beneficiará a miles de trabajadores y trabajadoras. ☞